のようでも、落ち着いてまれている」一見遠回り

生懸命に・・・と心がけて ひとつひとつを丁寧に一

ります

②朝、希望をもって目

す。

歩

て事業に取り組んでまい

り一層の経営基盤の強化

に取り組んでまいりま

沿って効率的な経営、よ

10年間の投資財政計画に 4年度に改訂し、新たな ョン(経営戦略)」を令和

います

③ガーデニング、家庭

そこには答えの半分が含

②「正しく整理すれば、

事において無駄はない、

が、どのような経験も仕

考え、局職員一丸となっいかなくてはならないと続けられる「まち」にして

②特にはありません

するようにしています

菜園

③日帰りツーリング、

④現代を取り巻く環境

八口減少•少子高齢

害のリスクが大きく高ま は台風や地震など自然災 現状分析と基本の整理を

適正化を進めていく予定

の統廃合やダウンサイジ 想されることから、施設 需要も減少していくと予

定に着手

道の構築を目指してまい

安全な水の供給を、安心

しい水をお届

して市民のもとに提供し

ングにより、施設能力の

ります

伸びが、それを補い、水道

いますが、給水人口の

たりの有収水量は減少

①本市の場合、1

人当

ばい傾向で推移していま 料金収入もここ数年は横

しかしながら、将来的 人口減少により水

ルで特訓中です)

③ゴルフ(駅前スクー

④技術継承と人材育成

者として役割を果たして

たいと考えています。 り強靱化を図ってまいり

いきたいと思います ⑤業務部長、昭和39年

兼市民課長兼パスポート⑤秩父市市民部専門員

だと思います

ものを見極める事が重要

の毎年の水源ダムの見学

す

オートバイツーリングで③剣道で体力づくり、

①少子高齢化や水道施

強い経済を再生するため

あえず動いてみよう

ーリング、ソロキ

②まず考えよう、とり

には上下水道はもちろ ん、道路、鉄道、港、空港な

を送り出す好機として、

が、水道事業に従事する

と老朽化施設の更新によ

の、変わってはならないの、変わってはならないも、人も、変わ

ました。今後広域化事業活動などご支援いただき 事業体の皆さまには給水

ングジム)

けています。

健康第一でいつも明るく

大竹 一弘足利市上下水道部長

国民に明るいメッセージベルのものです。今こそ 世界が欲しがるトップレ

次世代に課題を残さ

よう、基盤強化に取

金のかからないトレーニ

いうことです。

いる課題は重いのですなど、現代日本の抱えて常気象による災害の頻発

いということ。この順番

ナ禍、昨今の物価高騰、異

は人であり、その人を大ですね。組織を支えるの

切にしない組織はダメで

司も上からものを

2月1日

センター所長、昭和42年

40年11月17日

を払っています。

④なくてはならない上

影響を与えないかに関心

ます。また、いつ起こって

も大きな影響を与えてい

ど、最高のインフラが

必

八口減少も少子高齢

要だと訴える必要がある

の化

もおかしくない地震や洪

と言えます。

⑤道路建設課長、昭和

模の天候不順が飲み水には欠かせません。地球規

題は、本市の水道事業に 業を取り巻く全国的な課 設の老朽化など、水道事

前橋市・金田氏

土岐市 • 加藤氏

哉(武者小路実篤)、良い

②仲良きことは美しき

37年6月4日

取組みから生まれます 仕事は全職員の意欲的な

柔軟な発想で

とは早急に対応すること

画に取り組みます。 回こ又)且みまけ。向けた施設更新、財政計

> いきたいと思います。 次の世代へと引き継いで 高い水道サービス事業を 進していくことで、質の

⑤行政経営部長、昭和





秩父広域市町村圏(組)・北堀氏

宇都宮市•大竹氏

大垣市·河瀬氏

市街地の耐震化はもちろ です。歴史的街並みの旧 負けない施設管理が急務 の当市ですが、増加率に

ん、今後の人口安定期に



流山市

さいたま市・蓮沼氏

• 矢幡氏

















豊田市・田中氏

流山市上下水道事業管

哲夫

に

不易流行



月 22 日







朽化、長期的な経済の低

方の衰退、社会資本の老 化、都市への人口集中・地

迷、低い労働生産性、コロ





覚め、昼は懸命に働き、 は感謝と共に眠る 夜 前へ踏み込んで仕事する 甘んじることなく、 ②「一歩前へ」:現状に

災害時等においても「お欠かせないものであり、 よう心がけています。 しい水」の安定供給を

⑤副局長、昭和41年11 す。現在、人口減少に伴う 源から成り立っていま 鬼怒川といった豊かな水

くこうこううりる他長と	な水道事業を継続してい	すが、生活に必要不可欠	ど、課題は山積していま	豪雨といった災害対策な	した施設の更新、地震や	料金収入の減少や老朽化

行っていきます。 ②一人はみんなのため みんなは一人のため てまいります。 事業運営の実現を目指し 資産を次 もに、上 きたこと ぐべく、持続的で健全な ②夢中になることが最 ③スキ

-、登山、楽器演

進取果敢に

豊田市上下水道局長

中

な源流があったものと

そこはそこに至る

道)、昭和43年

水道部次長(水

山市」。人口増加率日本一ピーは「母になるなら流

①流山市のキャッチコ

りが目立ちます。日本は取り巻く社会は暗さばか 先進国の中で取り残され する国民」など、私たちを

進などの施策を着実に推 率化するためのDXの推

す。極めて高水準な日本 んなことはないはずででしょうか。いえいえ、そ た国になってしまったの 化や災害への対応など、による収入の減少や老朽 が必要で、今、何をすべき 見えません。将来展望を 非常に深刻な状況を迎え 見据え、本市にとって ており、好転する兆しが 合く環境は、人口減少等 ①水道事業経営を取り

なのかを考え、出来るこ 測 備課長、昭和41年12月20

す

いものです。 維持構築に努めていきた 平和で持続可能な社会の 源となることを認識 ざまな事象を引き起こ 真摯にその流れを予

も自身の言動、選択がさ フトを急ぐ必要あり 事務所長、昭和39年5月

知行合一

①静岡市の水道事業を

する仕事の重責を痛感し ②「誠実にまされる知

シアによる明らかな暴

ている。

として目に映ります

④昨年からのロシアに

るウクライナ侵攻は、

④人口減少社会へのシ ③ドライブ **COSMO** 時代はすでに本バルブ型 ダクタイル鋳鉄管用 不断水仕切弁



コスモソフト

不断水バルブは、大きく分類すると規格型の仕切弁を不断水で挿入する本バ ルブ型と、簡易に使用する目的の安価な簡易バルブ型があります。コストや掘 削面積の制限、施工時間の制限などで簡易仕切弁を採用する事業体が数多く あるなか、コスモソフトは簡易仕切弁と同様の施工形態で施工を行うことで、 従来の不断水仕切弁よりも低コストを実現させた不断水仕切弁です

コスモソフト耐震型 コスモソフトは、JWWA規格仕様に準拠したソフトシール弁を不断水で設置 でき、浅層埋設に対応し取付施工の簡素化を実現しております。この度、コス モソフトの離脱防止金具を耐震タイプに変更することで、離脱防止力3DkN を確保できる「コスモソフト耐震型」をラインナップに追加致しました。

※特許取得済及び特許出願中

弁の特長 JWWA規格に準拠したソフトシール弁(回転数、止水性、締め付けトルク、耐圧、バルブ高さ)

札幌・秋田・仙台・新潟・東京・名古屋・北陸・大阪・岡山・広島・四国・九州

ISO9001認証取得

https://www.cosmo-koki.co.jp/ 〒105-0003 東京都港区西新橋三丁目9番5号 TEL.(03)3435-8805 FAX.(03)3435-8825

水 道 闭 每週月•木曜日発行(週2回) 新

ともに育つ意識を持って言うのではなく、仲間と きだと思います。 部下の育成に取り組むべ 蓮沼 利昭さいたま市水道局長 急がば回れ ⑤水道局総務部長、昭

来年で100周年を迎え正13年に給水を開始し、 ます。本組合も平成28年 水道事業水道局長 秩父広域市町村圏組合 秩父地域の水道は大 寧な仕事を 史子

金田紫

新しい価値

西浦 真生小田原市上下水道局長

歩前

す。また今年度からは次 の事業を進めておりま 予定年度である令和7年 期基本構想•基本計画策 本構想・基本計画の完了 合を行うほか、広域化基 案であった料金体系の統 が経ちました。この間懸 水道事業を統合し早7年 4月秩父地域1市4町の 、施設の統廃合等 持続可能な水 る者としての「水」とは、 私たち、水道事業に係わ とを目指しております。 前橋らしさを創造するこ に輝くことにより新しい 性と能力を生かし、個々 り、市民一人ひとりが個 恵まれた地域特性によ 業生産力など本市が持つ 医療環境、全国有数の農する歴史文化、充実した 環境、絹遺産をはじめと 緑にあふれる豊かな自然 ャッチフレーズに、水とと詩(うた)のまち」をキ ①前橋市では、「水と緑 安心でおいし 年度の完成を目指してい で行うこととし、令和11 田浄水場の再整備を進め 目を迎えました。本市の もと「おだわら水道ビジけします」の基本理念の ます。また、「いつまでも 力を活用したDBO方式 更新するもので、民間活 膜ろ過方式の新施設に全 ており、既存施設を稼働 下水道局を発足して3年 と下水道部を組織統合 約86%の配水量を担う高 し、令和3年4月から上 しながら、同一敷地内で 田原市では水道局

管理者 宇都宮市上下水道事業 高品質を守る

一人一人が、改めて水の足の解消のため、私たちる。今後、水源規模の水不

計画前期では増収となり 活様式が追い風となり、

河 瀬 白大垣市水道部長

ました。結果、内部留保資

受けるものと思ってい

見込んだ給水収益は、コ

からの経営戦略で減少と

⑤副局長

ロナ禍でおうち時間の生

暖化などの影響を大きく

口増加に伴う水需要増大 に対応するため、昭和30 合併による市域拡大や人 以上の歴史があり、町村 は通水開始から1 ①宇都宮市の水道事業 大竹 信久 大切さを認識しなおすと ともに、地球温暖化の要

板戸水系、白沢水系、今里道は今市水系、松田水系、 水系、謡辻水系の六つに 年度から拡張事業を実施 してきました。本市の水 水道部長 ている。 なければならないと感じ 39年12月24日 因と言われているCO2 ⑤都市計画課長、昭和 岡崎市上下水道局上下 次の百年

分かれており、大谷川や 事業開発を た。栄え

次の世代に引き継	一下水道の大切な	とに感謝するとと	んある年に就任で	目の年を迎えまし	手から100年と	から90年、下水道	年は本市の水道給		松澤耕	
こめ、制艮爰和こよる財	耐震化を計画的に進める	④管路や施設の更新・	野球観戦 TDL	③ウォーキング 高校	るかを考えること。	理由ではなく、何ができ	②原点回帰。できない	めます。	いしい水の安定供給に努	ことを目標に、安全でお

源支援をお願いします。ため、制限緩和による財	耐震化を計画的に進める	野球観戦 TDL 高校	るかを考えること。	理由ではなく、何ができ②原点回帰。できない
きっかい	改善する	っかな な が が が が し が し り し り し り し り し り し り し り	す。	継ぎた

袁	きっかけに始めた家庭菜	③ゴルフ・コロナ禍を	改善する	やれることから少しずつ	かな前向きさをもって	②上善水の如し・緩ら	す。
	뙃	を		う		P	

めた家庭菜	ら少しずつ	如し・緩や
裾野市水流	ジを急変	2

チェ

続可能なサービス体制な社会経済情勢や、厳し 道は市民生活や経済活動を維持してきました。水 維持、改善に努め、良質な めまぐるしく変化する はなくてはならない 会経済情勢や、厳し ンフラであり、今

財産を次にも繋げてい

とで、受け継いだ貴重な

低廉なおいし 富な地下水等により ①大垣市の水道事業は し、高い市民満足

な問題だと思いますが、恐れがあります。全国的 近い将来責任ある施設の 慢性的な人員不足の状態 何とか技術職員を増や 技術継承に支障を来たす ままでは特定の年代の空 が続いております。この ことが容易に想像でき、 持管理が出来なくなる 化が進み、技術支援や

みました。今後も管路や

転減少すると見込

施設の更新など必要な施

策を推進する一方で、経

も会に

動力費の高騰などもあ

では、人件費、原材料費、

豊

が、経営戦略中間見直し金は増加となりました

気技術職や機械技術職は もとより、土木技術職の ④水道事業に必要な電 ③ゴルフ・ランニング ②初心忘れるべからず

持続可能に

が水道事業者の責務だと 安定供給に尽力すること 安全な生活を営むための 設への対応を進め、安心・

しずつでも確実に老朽施

そういった意識をもってがあると思います。

毎日を過ごしたいと思い

る経済最優先の政策が水 す。安易な業務委託によ

定概念の打破)

③スキ

価高騰の影響を受け、一朽資産の増加に加え、物

④水供給の源(水源)は

人材育成が常に必要で 仕事と世代交代のできる に胸を張って引き継げる 道事業を果てしない未来 まで引き継いできた上水 率化は当然ですが、これ 水道事業です。経営の効

の策定に取り組みます。

②柔軟な発想で!(固

①水道事業の経営環境

人口減少の進行や老

市総合計画などを分析、

髙橋 純司豊川市上下水道部長

初心にかえる

る」と考えてきた節 かしてくれる、

の水需要トレンドや足利

考慮した新たな経営戦略

に供給されるよう、将来水が安心・安定的に市民

うな状況のもと、本市の 備えも必要です。このよ水などの大規模災害への

月 22 日

点整備課長、昭和40年8

⑤都市基盤部次長兼拠

で経

験したことのない危 激甚化も、これまでに も施設の老朽化も災害

る必要があるもの

かつ早急に対

これまでは「誰かが

てまいります

⑤土木部長、昭和37年

部であり、現在の地球温地球的規模の水循環の一

す。その中で、平成30年度 層厳しさを増していま ないように声を上げ続け 道事業の破綻につながら

なければならない状況

いる」ことを、

民生活へ非常に大きな影 料水から手洗いまで、 料水から手洗いまで、住ンであり、断水すれば飲 響を与えます。よって、 が、水道は人が生活する 全な水道事業の運営が重 要なことはもちろんです 況となっております。 経営を圧迫するような状 る水需要の低下等、健全

①本市においても、施

加藤剛士岐市建設水道部長

八材確保が要

水をつなぐ、 しあわせをつむぐ

安心できる水と暮らしている人のために、 その水をつなぐために努力する全ての人と共に、 日本鋳鉄管は、技術と知識で 安心できる暮らしと構造を実装します。

本鋳鉄管株式会社

社 | 〒104-0045 東京都中央区築地1-12-22 コンワビル 🕿 03-3546-7675 久喜工場 | 〒346-0193 埼玉県久喜市菖蒲町昭和沼一番地

